

Análisis del impacto social y económico de las medidas del gobierno de Javier Milei en Argentina desde que asumió la presidencia (10 de diciembre de 2023)

	Logros	Fracasos
A nivel económico	<p>Reducción significativa de la inflación durante 2024-2025, con cifras mucho más bajas mes a mes, consolidando cierta estabilidad de precios. logro macroeconómico importante de la política de “choque terapéutico”.</p> <p>Argentina afrontaba una inflación anual superior al 200 % al final de 2023.</p>	
Crecimiento y superávit fiscal	<p>En 2024 Argentina logró su primer superávit fiscal en más de una década, cierre anual con cuentas públicas equilibradas o positivas.</p> <p>El crecimiento del PIB se proyecta positivo para 2025, aunque con ritmos moderados (alrededor de 3-4 %).</p>	
Mercado laboral		<p>El desempleo aumentó tras ajustes profundos en el gasto público y ajustes en el Estado.</p> <p>Incremento de trabajos informales (sin beneficios ni seguridad social) refleja que mucha gente busca subsistir fuera del mercado formal.</p> <p>Sectores como la construcción y la industria sufrieron fuertes caídas en empleo por la recesión interna y reducción de obras públicas.</p>
Impacto social		<p>Pobreza y desigualdad</p> <p>La Pobreza subió abruptamente en los primeros meses tras la asunción de Milei, alcanzando niveles récord (por encima del 50 %).</p> <p>La pobreza extrema —personas sin ingresos suficientes ni siquiera para cubrir la canasta alimentaria— también se mantuvo elevada en los primeros años.</p> <p>Poder adquisitivo y salarios</p> <p>El salario real (ajustado por inflación) se deterioró porque los ingresos no aumentaron al mismo ritmo que precios esenciales y</p>

	<p>servicios (electricidad, transporte, alimentos). Algunos salarios privados aumentaron nominalmente, pero no siempre alcanzaron para Impacto social compensar el costo de vida en muchos segmentos sociales.</p> <p>Sectores vulnerables</p> <p>La eliminación de subsidios a servicios básicos encareció el acceso a energía y transporte, impactando más a las familias de menores ingresos.</p> <p>Los jubilados</p> <p>La congelación y recortes en ajustes de jubilaciones y pensiones provocó protestas, especialmente de personas mayores que vieron caer su poder adquisitivo.</p> <p>Reacción social</p> <p>Las protestas sociales aumentaron, especialmente de trabajadores, jubilados y sectores populares afectados por el ajuste. Enfrentamientos con fuerza pública y tensiones sobre el derecho a manifestarse han sido temas recurrentes.</p>
Conclusión	Las políticas económicas de Javier Milei han tenido un impacto macroeconómico profundo , reduciendo la inflación y equilibrando las cuentas públicas, lo que para muchos analistas representa una estabilización importante tras décadas de crisis. Sin embargo, los costos sociales han sido elevados , con aumentos significativos en pobreza, empleo informal, pérdida de poder adquisitivo y tensiones sociales, especialmente entre los más vulnerables. El gran desafío hacia adelante es lograr que la recuperación económica se traduzca en mejoras reales de las condiciones de vida de la población en general , no solo en indicadores agregados.